

# Piden a los ayuntamientos que eviten los homenajes a etarras en sus municipios

La Fundación Buesa, Gogoan y Elkarbizi firman un comunicado conjunto en el que tildan de «devastador» el efecto de estos actos

**L. GIL**

La Fundación Fernando Buesa, Gogoan por una Memoria Digna y Elkarbizi pidieron ayer a los ayuntamientos vascos que impidan que se celebren en sus municipios homenajes públicos a ex presos de ETA o que aparezcan en sus calles mensajes que «idealicen» a la banda terrorista.

Los tres colectivos quisieron ayer hacer público un comunicado conjunto a modo de reflexión ante los homenajes y 'ongi etorris' que a lo largo de los últimos meses se han llevado a cabo en Euskadi. Consideran «legítimo» criticar la política de alejamiento de los presos. Ahora bien, subrayan en el documento que «la necesaria deslegitimación social de la violencia es incompatible con expresiones públicas que ensalzan la figura y la trayectoria de alguien que decidió matar o colaborar en ello». Y advierten de que «conviene no subestimar el efecto devastador que tiene para la memoria y la ética pública la reali-

zación de estos homenajes, ya que la convivencia real se tiene que construir sobre la base que los victimarios no sean considerados héroes». «En la nueva sociedad post ETA no caben más humillaciones hacia las víctimas. En esto no podemos seguir siendo prisioneros del pasado porque para avanzar como sociedad necesitamos extender la cultura de la no la violencia en todos los espacios», sostienen.

La Fundación Buesa, Gogoan por una memoria digna –de la que forman parte exintegrantes de la extinta Gesto por la Paz– y Elkarbizi solicitaron ayer a través del escrito que se ponga fin a los homenajes públicos a ex presos de ETA; que los ayuntamientos garanticen que sus localidades sean un ámbito de convivencia, sin mensajes que idealicen a los miembros de la banda, y que no estén tomados por la iconografía de los reclusos. «No es posible reforzar la convivencia mientras se apuesta por una ilusoria impunidad de los crímenes al utilizar mensajes engañosos como 'denok etxera', 'presoak kalera', 'free them all' o 'maite zaituztegu'».

Abogaron, además, por crear foros municipales para impulsar espacios destinados a impulsar los valores de la memoria democrática, la convivencia y la deslegitimación de la violencia.